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Aos vinte e cinco e vinte seis dias do mês de junho de dois mil e doze, com início às 1 

treze e trinta horas do primeiro dia foi realizada a oitava reunião de dois mil e doze do 2 

Colégio de Dirigentes (CD) do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do 3 

Rio Grande do Sul (IFRS), tendo por local no dia vinte e cinco a Reitoria do IFRS 4 

localizada na Rua General Osório, 348 em Bento Gonçalves, RS e o Câmpus 5 

Farroupilha, localizado na Avenida São Vicente, 785 Bairro Cinquentenário em 6 

Farroupilha, RS, no dia vinte e seis. A reunião, prevista para a tarde do dia vinte e cinco 7 

e a manhã do dia vinte e seis, antecedendo a reunião do Conselho Superior a ser 8 

realizada na tarde do segundo dia de reunião, em Farroupilha, foi coordenada pela 9 

professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza, Reitora do IFRS e secretariada pela 10 

pedagoga Margarete de Quevedo. Estiveram presentes os seguintes membros do 11 

Colégio de Dirigentes: professor Augusto Massashi Horiguti, Pró-Reitor de 12 

Desenvolvimento Institucional; professor Sérgio Wortmann, Pró-Reitor de Ensino; 13 

professor Alan Carlos Bueno da Rocha, Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação; professora 14 

Viviane Silva Ramos, Pró-Reitora de Extensão; professora Migacir Trindade Duarte 15 

Flôres, Diretora do Câmpus Ibirubá; professor Osvaldo Casares Pinto, Diretor do 16 

Câmpus Rio Grande; professor Amilton de Moura Figueiredo, Diretor do Câmpus 17 

Restinga; professor Mariano Nicolao, Diretor do Câmpus Canoas; professor Luís Carlos 18 

Cavalheiro da Silva, Diretor do Câmpus Feliz; professor Celso Antônio Dors 19 

representante da Direção do Câmpus Erechim; professor Paulo Roberto Sangoi, Diretor 20 

do Câmpus Porto Alegre; professor Lenir Antônio Hannecker, Diretor do Câmpus 21 

Sertão; professora Melissa Dietrich da Rosa, Diretora do Câmpus Farroupilha; professor 22 

Luciano Manfroi, Diretor do Câmpus Bento Gonçalves e professora Tatiana Weber, 23 

Diretora do Câmpus Caxias do Sul. O professor Roberto Saouaya, Diretor do Câmpus 24 

Osório justificou ausência na reunião, participando, no entanto em parte da reunião no 25 



segundo dia.  A convocação foi feita com a seguinte pauta: 1 . CONCURSOS; 2.  26 

GREVE; 3.  DIÁRIAS; 4.  RESOLUÇÃO REFERENTE À CARGA HORÁRIA DE 27 

TRINTA HORAS SEMANAIS PARA OS SERVIDORES TÉCNICO-28 

ADMINISTRATIVOS; 5. SUBSTITUIÇÃO DE CARGOS DE DIREÇÃO; 6.  29 

ORIENTAÇÕES DA DIRETORIA DE GESTÃO DE PESSOAS; 7. 30 

ESTRUTURAÇÃO DA AUDITORIA INTERNA; 8. RÁDIO WEB; 9. II SEMINÁRIO 31 

ANUAL DE SERVIDORES DO IFRS.  Dando início à reunião, a Reitora, professora 32 

Cláudia Schiedeck Soares de Souza saudou os membros do CD presentes na reunião e 33 

apresentou a pauta para discussão e encaminhamentos sugerindo uma inversão de pauta 34 

antecipando a discussão sobre RÁDIO WEB, II SEMINÁRIO ANUAL DE 35 

SERVIDORES DO IFRS e ESTRUTURAÇÃO DA AUDITORIA INTERNA. A 36 

professora Viviane Silva Ramos apresentou o primeiro item de pauta e passou a palavra 37 

para as servidoras Fabiana Carvalho Donida e Silvia Schiedeck do setor de 38 

comunicação da Reitoria que trataram dos dois primeiros temas da pauta.  Em relação à 39 

Rádio Web, as servidoras comentaram que houve uma reunião dos comunicadores do 40 

IFRS onde foram feitos importantes encaminhamentos.  O IFRS não está aproveitando o 41 

tempo disponível na rádio IF. A proposta da comunicação é aproveitar este espaço e 42 

estruturar a rádio IF no IFRS.  Além disso, o IFRS dispõe de espaço nos meios de 43 

comunicação local para divulgação de suas ações.  É preciso, segundo as servidoras do 44 

setor de comunicação, um processo de conscientização acerca da importância da 45 

estruturação da comunicação no IFRS com servidores e equipamentos necessários para 46 

o processo de comunicação.  Os discentes também devem ser envolvidos neste 47 

processo.   A Pró-Reitora de Extensão, Viviane Silva Ramos afirmou que a Pró-Reitoria 48 

de Extensão conta com um recurso para a implantação da rádio Web na Reitoria.  O 49 

professor Sérgio Wortmann indagou sobre a possibilidade de utilizar para a rádio Web o 50 

mesmo estúdio utilizado pela Educação a distância.  A Reitora manifestou-se sobre a 51 

necessidade de elaboração de uma política de comunicação no IFRS e solicitou que o 52 

relato feito pelas comunicadoras na reunião seja publicado. Sobre o Segundo Seminário 53 

de Servidores do IFRS a servidora Silvia Schiedeck comentou que estão sendo feitos os 54 

encaminhamentos para organização do mesmo.  A Reitora solicitou que o fórum de 55 

comunicadores coordene o planejamento do evento.  A servidora Silvia Schiedeck 56 

alertou para o fato de que alguns câmpus não contam com jornalistas. A Reitora 57 

recomendou que os câmpus que não tem servidor da área da comunicação  designem um 58 

servidor do quadro para integrar o fórum.   A professora Viviane Silva Ramos solicitou 59 



que a data do seminário seja incluída no calendário de atividades dos câmpus para 60 

garantir aos servidores a possibilidade de participação.  A previsão para a realização do 61 

II Seminário Anual de Servidores do IFRS é o início do próximo ano letivo.  O 62 

professor Luciano Manfroi indagou se o material a ser adquirido para a rádio Web não 63 

deveria constar no Planejamento Estratégico de Tecnologia da Informação, ao que a 64 

Reitora esclareceu que a rádio Web trata-se de um projeto específico que contará com 65 

recursos próprios, recomendando, no entanto, um diálogo entre o setor de Comunição e 66 

de Tecnologia da Informação para esclarecer a questão. ESTRUTURAÇÃO DA 67 

AUDITORIA INTERNA. Os auditores lotados na Reitoria do IFRS Marcelo Juarez 68 

Vizzotto e Eduardo Marques de Camargo apresentaram ao Colégio de Dirigentes a 69 

necessidade de criação de uma Unidade de Auditoria Interna seguindo de duas 70 

propostas de estruturação para a mesma. A apresentação iniciou relembrando o que está 71 

previsto no Estatuto e no Regimento Interno do IFRS. Ainda, foram apresentados os 72 

artigos 14 e 15 do Decreto 3.591 de 6 de setembro de 2000 o qual prevê que as 73 

Entidades de Administração Pública Federal Indireta deverão organizar a respectiva 74 

Unidade de Auditoria Interna, com o suporte necessário de recursos humanos e 75 

materiais, com o objetivo de fortalecer a gestão e racionalizar as ações de controle e 76 

também que a Auditoria interna vincula-se ao Conselho de Administração. Em seguida 77 

foi apresentado um estudo sobre a estruturação das Unidades de Auditorias Internas dos 78 

Institutos Federais dos Estados do Rio Grande do Sul, Paraná e Santa Catarina. Também 79 

foi comentado sobre o PL 36 de 2012, nº 2.134/2011, na casa de origem (de iniciativa 80 

da Senhora Presidente da república) que cria 27.714 (vinte e sete mil, setecentos e 81 

quatorze) cargos de técnicos administrativos do Plano de Carreira dos Cargos Técnicos 82 

Administrativos em Educação, sendo que 564 (quinhentos e sessenta e quatro) cargos 83 

referem-se a Auditor. Também que a referida Lei prevê a criação de 823 (oitocentos e 84 

vinte e três) cargos de direção CD-04 e 1.315 (mil, trezentos e quinze) funções 85 

gratificadas FG-01. Em seguida foi apresentada a situação da Auditoria Interna no IFRS 86 

já prevendo o próximo concurso, sendo que a instituição contará com o seguinte quadro 87 

de Auditores: Reitoria (Marcelo Juarez Vizzotto + auditor a ser nomeado no próximo 88 

concurso), Câmpus Bento Gonçalves (auditor a ser nomeado no próximo concurso), 89 

Ibirubá (remoção do auditor Eduardo Marques de Camargo), Porto Alegre (Alexandre 90 

Malinowski), Rio Grande (Leandro Vieira) e Sertão (Marindia Zeni). Os Câmpus que 91 

não tem auditores previstos são: Canoas, Caxias do Sul, Erechim, Farroupilha, Feliz, 92 

Osório e Restinga, além dos Câmpus que serão implantados na 3º fase: Alvorada, 93 



Rolante, Vacaria e Viamão. Ressaltou-se a importância da criação de uma Unidade de 94 

Auditoria Interna e foram apresentadas as seguintes propostas de estruturação: 95 

Regionalização e Descentralização. Sobre a proposta de Regionalização foi apresentado 96 

que a mesma teria em sua estrutura um Escritório Central (Reitoria) com Chefe de 97 

Auditoria CD-04 e Coordenador das Auditorias Regionais FG-01 e quatro Escritórios 98 

Regionais a serem implantados nos Câmpus Sertão (região norte), Bento Gonçalves 99 

(região serrana), Porto Alegre (região metropolitana) e Rio Grande (região sul). Cada 100 

escritório regional deverá conter inicialmente 2 (dois) servidores (auditores), sendo 1 101 

(um) Coordenador Regional com FG-01. O escritório a ser implantado no Câmpus 102 

Sertão (região norte) teria a seguinte abrangência: Sertão, Erechim e Ibirubá, mais o 103 

Câmpus Vacaria na 3ª fase de expansão, o escritório regional a ser implantado em Bento 104 

Gonçalves (região serrana) teria a seguinte abrangência: Bento Gonçalves, Caxias do 105 

Sul, Farroupilha e Feliz, o escritório regional a ser implantado em Porto alegre teria a 106 

seguinte a abrangência: Porto Alegre, Canoas, Restinga e Osório, mais os Câmpus de 107 

Alvorada, Rolante e Viamão na 3ª fase de expansão, e o escritório regional a ser 108 

implantado em Rio Grande teria a seguinte abrangência: Rio Grande. Destacou-se que 109 

com a implantação da 3ª fase seria necessário pelo menos mais dois auditores no 110 

escritório regional de Porto Alegre. Os escritórios regionais seriam vinculados ao 111 

escritório central e o escritório central estaria vinculado ao Conselho Superior. Em 112 

relação a proposta de descentralização foi apresentado que na Reitoria seriam 113 

necessários 2 (dois) auditores: Chefe de Auditoria CD-04 e Coordenador da Auditoria 114 

FG-01 e todos os Câmpus devem ter 1 (um) auditor. As auditorias dos Câmpus ficariam 115 

vinculadas a Auditoria da Reitoria e a Auditoria da Reitoria ficaria vinculada ao 116 

Conselho Superior. No final da apresentação foi feita uma comparação entre as duas 117 

propostas, já considerando a 3ª fase de expansão, sendo que na Regionalização seriam 118 

necessários 11 Auditores, um CD-04 e cinco FG-01, e na Descentralização seriam 119 

necessários 18 Auditores, um CD-04 e um FG-01. Os Auditores informaram que a 120 

posição da Equipe de Auditoria é de que se adote a proposta da Regionalização. Sobre a 121 

centralização da auditoria interna, devido a atual situação de lotação dos auditores, foi 122 

exposto que ficaria mais difícil isso acontecer já que alguns auditores assumiram a 123 

função para trabalhar em determinada região geográfica. Após a apresentação ouviram o 124 

posicionamento dos Diretores e Pró-Reitores em relação ao assunto. Diante da proposta 125 

de regionalização dos trabalhos da auditoria, a professora Migacir Trindade Duarte 126 

Flôres afirmou que, em caso de aprovação da proposta, cada Câmpus deverá se 127 



responsabilizar pelas diárias. A Reitora propôs e foi aprovado o seguinte 128 

encaminhamento: realização de uma reunião de auditores do IFRS para elaboração de 129 

uma proposta de atuação dos auditores, com detalhamento da operacionalização e, em 130 

fins de julho poderá ser chamada reunião do CD para apresentação da referida proposta 131 

dos auditores.   INFORMES. A Reitora comunicou sua participação na reunião do 132 

Conselho Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, 133 

Científica e Tecnológica – CONIF e comunicou com entusiasmo a notícia recebida da 134 

Secretaria de Educação Profissional do Ministério da Educação de que o IFRS está 135 

sendo contemplado no planejamento de expansão da rede federal de Educação 136 

Profissional, Científica e Tecnológica.  O desempenho do IFRS no desenvolvimento de 137 

suas ações, afirmou a Reitora, está tendo resultados positivos. Os diretores deverão 138 

definir nos dias seguintes à reunião, as prioridades dos câmpus para preenchimento do 139 

formulário do Sistema Nacional de Informações da Educação Profissional e 140 

Tecnológica.  A Reitora apresentou aos membros do CD um Ofício do Ministério 141 

Público solicitando informações relativas à Resolução nº81/2011 do Conselho Superior 142 

que trata da liberação da assinatura do ponto dos docentes. Foi sugerido e aprovado o 143 

seguinte encaminhamento: inclusão do tema em regime de urgência na reunião do 144 

Conselho Superior de vinte e seis de junho. RESOLUÇÃO DO CONSUP REFERENTE 145 

À CARGA HORÁRIA DE TRINTA HORAS SEMANAIS PARA OS TÉCNICO-146 

ADMINISTRATIVOS. A Reitora comunicou que em outras instituições a permissão 147 

para a redução da carga horária de quarenta para trinta horas semanais para os 148 

servidores técnico-administrativos está gerando questionamentos e indagou sobre 149 

possíveis encaminhamentos para a questão.  O servidor Luiz Vicente Koche Vieira, 150 

Diretor de Gestão de Pessoas que participou da reunião para apresentar os itens de pauta 151 

que diziam respeito ao setor que coordena, propôs a publicação da Portaria que contém 152 

o horário de funcionamento do IFRS e, se surgir questionamentos acerca da carga 153 

horária aprovada para os servidores técnico-administrativos, encaminhar a questão para 154 

o Conselho Superior.  A Reitora comentou que houve uma falha de encaminhamento 155 

quando ficou sob responsabilidade de cada câmpus a implantação das trinta horas 156 

semanais para os técnico-administrativos sem uma orientação geral em âmbito de 157 

Instituto e recomendou aos diretores que façam cumprir a legislação segundo a qual 158 

todos os servidores em funções gratificadas devem cumprir carga horária semanal de 159 

quarenta horas. O professor Amilton de Moura Figueiredo ponderou a possibilidade de 160 

o tema da carga horária dos servidores técnico-administrativos retornar ao Consup para 161 



elaboração de diretrizes gerais.  A orientação da Reitora foi no sentido de formalizar e 162 

registrar as situações em que os setores estão esvaziados em consequência da redução 163 

da carga horária de trinta para quarenta horas semanais. A reunião teve continuidade 164 

com a exposição de temas referentes à Gestão de Pessoas.  O professor Augusto 165 

Massashi Horiguti, em função de conflito de interesse, ausentou-se da reunião no 166 

momento em que esteve em discussão a questão do concurso para seleção de servidores 167 

técnico-administrativos, retornando à mesma quando da conclusão da discussão do 168 

referido tema. Em relação ao concurso mencionado, o servidor Luiz Vicente Koche 169 

Vieira apresentou a retificação feita no edital por recomendação do Ministério da 170 

Educação. A retificação se justifica pelo fato de o título de administrador não atender 171 

aos requisitos para o cargo de auditor como estava previsto inicialmente no edital. Luiz 172 

Vicente Koche Vieira apresentou o organograma da Diretoria de Gestão de Pessoas e 173 

sugeriu a constituição de uma Comissão de Processo Seletivo no IFRS. Em seguida, 174 

passou a tratar de importantes orientações e comunicados da referida Diretoria aos 175 

membros do CD, dentre as quais: a Diretoria de Gestão de Pessoas está iniciando um 176 

processo de dimensionamento de servidores e, a posse de novos servidores passará a ser 177 

feita sempre na Reitoria.  A Reitora solicitou aos membros do CD o agendamento do 178 

evento de capacitação para os conselheiros do Consup e CD programada para os dias 179 

nove e dez de julho do corrente ano em Bento Gonçalves.  O Diretor de Gestão de 180 

Pessoas e a Reitora chamaram a atenção para a necessidade de comunicação dos 181 

gestores com a Diretoria de Gestão de Pessoas para avaliar as solicitações de liberação 182 

de servidores para cursos.  As demandas de capacitação estão sendo centralizadas na 183 

referida Diretoria com o objetivo de otimizar recursos.  Em relação a um item de pauta 184 

para a reunião do Consup de vinte e seis de junho, o professor Luciano Manfroi indagou 185 

se o programa de bolsas para capacitação dos servidores foi desvinculado do programa 186 

de capacitação, ao que o professor Augusto Massashi Horiguti esclareceu que não pode 187 

haver tal desvinculação, ou seja, o programa de bolsas, de que trata o Parecer item de 188 

pauta da reunião já mencionada é uma ação do programa de capacitação que está em 189 

processo de análise da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e 190 

Recursos do Consup. O servidor Luiz Vicente Koche Vieira deu continuidade as 191 

comunicações e orientações. Será encaminhado aos câmpus, segundo ele, um ofício da 192 

Diretoria de Gestão de Pessoas contendo o regramento para afastamento de servidores 193 

do país. Em relação à substituição de cargos de direção, Luiz Vicente Koche Vieira 194 

comunicou que o substituto será remunerado na ausência do titular nos casos em que 195 



este se ausente para outras atividades que não do seu cargo. Para o vale transporte, o 196 

Diretor de Gestão de Pessoas comunicou que será elaborado um novo formulário. A 197 

Reitora chamou a atenção para a necessidade de discutir a questão da avaliação docente.  198 

Em relação à liberação da assinatura do ponto para os servidores docentes, a Reitora 199 

comentou que até o momento nem todos os câmpus disponibilizaram no sítio eletrônico 200 

o plano de trabalho docente.  A Reitora retomou a urgência de uma resposta ao Ofício 201 

do Ministério Público solicitando informações relativas à Resolução nº81/2011 do 202 

Consup.  O encaminhamento de inclusão do tema em regime de urgência no Consup já 203 

havia sido aprovado. O professor Lenir Antônio Hannecker sugeriu que uma cópia do 204 

referido Ofício fosse levada aos câmpus para dar ciência da questão aos servidores, 205 

sugestão que foi aprovada pelos colegas diretores dos câmpus.  A Reitora comunicou 206 

que o comando de greve dos servidores técnico-administrativos e docentes solicitou 207 

tempo para pronunciamento na reunião do Consup agendada para o dia seguinte desta 208 

reunião.   O Colegiado considerou viável a concessão de um tempo para tal 209 

manifestação.  Na continuidade da reunião o CD dedicou um tempo à revisão dos itens 210 

da pauta da reunião do Consup a ser realizada ao término desta, conforme já relatado. 211 

Em relação à GREVE, a professora Tatiana Weber manifestou uma preocupação no 212 

sentido de saber como conciliar o respeito ao movimento grevista e ao mesmo tempo o 213 

direito aos que não aderiram à greve de continuar ministrando aula.  Diante de uma 214 

dúvida expressa, o professor Osvaldo Casares Pinto esclareceu que os professores 215 

temporários e substitutos, se sindicalizados também podem aderir à grave.  O professor 216 

Mariano Nicolao comentou que a suspensão do calendário em virtude da greve não 217 

impede que o professor esteja no câmpus desenvolvendo outras atividades.  Às dezoito 218 

horas do primeiro dia de reunião as atividades foram concluídas e a reunião foi 219 

retomada às oito e trinta horas do dia seguinte quando esteve em pauta o que segue: 220 

CONCURSO. A Reitora apresentou um informe sobre o concurso para seleção de 221 

servidores docentes.  Houve, segundo o relato da Reitora, uma inconsistência entre o 222 

edital e o manual de fiscal que está sendo julgada pelo Ministério Público. Não há prazo 223 

para retomar o cronograma do concurso. O professor Augusto Massashi Horiguti 224 

comunicou que foi enviado ao Ministério da Educação um levantamento de demandas 225 

de funções para o IFRS. A questão agora deve ser passada para os conselhos de câmpus 226 

para encaminhamentos.  A Reitora comentou que o Ministério da Educação está bem 227 

estruturado para tratar das questões de gestão de pessoas. Ainda sobre o concurso para 228 

seleção de servidores docentes, em andamento, a Reitora expressou uma preocupação 229 



relacionada ao alto índice de reprovação. As vagas acabam não sendo preenchidas e a 230 

constatação é de que o investimento financeiro é alto e tem pouco retorno. O professor 231 

Amilton de Moura Figueiredo comentou que o problema da reprovação de que tratou a 232 

Reitora poderia ser consequência da aplicação de prova única para câmpus com 233 

diferentes perfis e sugeriu como alternativa para a questão, a constituição de uma banca 234 

permanente de elaboradores de questão. A professora Tatiana Weber chamou a atenção 235 

para o grande número de questões com falhas, o que gera a impressão de que as 236 

questões não foram revisadas.  A manifestação da professora Tatiana Weber foi 237 

reforçada pelo professor Lenir Antônio Hannecker que concordou também com a 238 

proposta de constituição de uma comissão permanente de elaboradores de questões. O 239 

professor Lenir Antônio Hannecker comentou ainda que uma prova mais acessível 240 

cumpre com a finalidade de um concurso que é de selecionar e classificar. Sua 241 

preocupação em relação ao atraso no processo e ao alto índice de reprovação no 242 

concurso para novos docentes diz respeito ao fato de os câmpus estarem contando com 243 

o ingresso de novos docentes para o segundo semestre do corrente ano. A mesma 244 

preocupação foi expressa pela professora Migacir Trindade Duarte Flôres que 245 

acrescentou ainda o agravante dos professores temporários que não são garantia de 246 

permanência na Instituição.  A Reitora também se manifestou sobre o nível da prova, 247 

expressou uma preocupação relacionada ao grande número de questões anuladas e 248 

retomou a proposta de constituir uma comissão permanente para atuar em concursos 249 

capacitando-a. Para assessorar no processo, A Reitora propôs o estudo da viabilidade de 250 

contar com a equipe que atua no Exame Nacional do Ensino Médio (ENEM).  O 251 

professor Luís Carlos Cavalheiro da Silva reforçou a manifestação dos colegas bem 252 

como suas preocupações e a proposta de, com urgência, formar uma comissão 253 

permanente para atuação em concursos. O encaminhamento, segundo ele, deve sair já 254 

desta reunião.  O professor Mariano Nicolao destacou a atuação positiva e o empenho 255 

da comissão que esteve gerindo a realização do último concurso para seleção de 256 

servidores docentes.  Houve, segundo ele, orientação clara por parte da comissão para 257 

os elaboradores de questões.  É necessário, no entanto, afirmou o professor Mariano 258 

Nicolao, capacitar um grupo ou replicadores que repassem aos câmpus as orientações da 259 

comissão.  Em relação ao índice elevado de reprovação, o professor Mariano Nicolao 260 

indagou se a causa estaria associada ao nível da prova ou ao despreparo dos candidatos.  261 

O professor Celso Antônio Dors comentou que considerou muito elevado o nível de 262 

exigência da prova e reforçou a necessidade de constituição de um grupo do IFRS para 263 



atuação em concursos. O professor Osvaldo Casares Pinto comentou que muitas falhas 264 

do concurso em discussão poderiam ter sido evitadas utilizando-se dos recursos que 265 

estão disponíveis e acrescentou que a discussão feita em âmbito de Colégio de 266 

Dirigentes acaba muitas vezes não chegando aos responsáveis pela gestão do concurso, 267 

manifestou-se favorável à proposta que havia sido apresentada pelo professor Sérgio 268 

Wortmann de remunerar o elaborador pelas questões aprovadas em revisão, reforçou a 269 

necessidade de capacitação para os elaboradores de questões e afirmou que na sua 270 

compreensão, a realização de concursos locais, nos câmpus, também diminuiria as 271 

falhas.  A professora Tatiana Weber chamou a atenção para a necessidade de ir além da 272 

constatação de falhas.  O professor Lenir Antônio Hannecker sugeriu a disponibilidade 273 

de um espaço seguro para elaboração de questões, onde seriam reunidos os servidores 274 

encarregados de tal atribuição.  A Reitora sistematizou a proposta de encaminhamento, 275 

a saber, criação de um grupo de colaboradores para concursos a quem seria 276 

oportunizada qualificação. O professor Paulo Roberto Sangoi manifestou-se favorável 277 

ao encaminhamento acrescentando que a capacitação deverá ser condição para atuação 278 

em concurso do IFRS. A Reitora retomou o encaminhamento: formação de uma 279 

comissão permanente de concurso. A cada ano será realizado um curso de capacitação 280 

assessorado, se possível, pela equipe do ENEM e a participação no referido curso será 281 

condição para a atuação em concurso do IFRS. O professor Augusto Massashi Horiguti 282 

concordou com o encaminhamento. No entanto, solicitou aos diretores coerência com a 283 

proposta na liberação dos servidores para composição da comissão permanente de 284 

concurso.  O encaminhamento proposto pela Reitora foi aprovado por consenso pelo 285 

CD.  A Reitora solicitou a inclusão na pauta da reunião do tema EXECUÇÃO 286 

ORÇAMENTÁRIA. Houve uma discussão sobre o tema com base nos dados que foram 287 

socializados pela Reitora aos diretores. A Reitora comentou que não procede o 288 

argumento de que os câmpus não tem recursos para diárias. Sérgio Wortmann indagou 289 

se há possibilidade de repasse de recursos destinados a viagens e diárias entre os 290 

câmpus e Pró-Reitorias em caso de necessidade.  A Reitora esclareceu que o Instituto é 291 

considerado no seu todo junto à Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica do 292 

Ministério da Educação na questão de recursos, o que implica em afirmar que cada 293 

diretor ou pró-reitor tem responsabilidade inclusive pelo orçamento dos colegas. O 294 

professor Osvaldo Casares Pinto apresentou um histórico do orçamento para diárias e 295 

passagens nos três Institutos Federais de Educação, Ciência e Tecnologia do RS e 296 

comentou que o câmpus que tiver recurso excedente pode repassar para os demais onde 297 



porventura esteja faltando. É necessário segundo ele, no entanto, prever com cuidado o 298 

gasto porque diárias e passagens são despesas temporais e a maioria dos eventos que 299 

envolvem recursos acontece no segundo semestre. O professor Luciano Manfroi falou 300 

sobre os valores destinados a diárias e passagens nos anos anteriores, acrescentando que 301 

os gastos são feitos com muita eficiência. Em relação ao não atendimento de 302 

convocações por parte dos servidores com a justificativa de falta de recursos para 303 

diárias e passagens, o professor Luciano Manfroi comentou ver nisso uma falha de 304 

gestão. A professora Migacir Trindade Duarte Flôres afirmou que a execução dos 305 

recursos deve ser feita com base nas necessidades. A professora Tatiana Weber retomou 306 

o relato apresentado pelos colegas professores Osvaldo Casares Pinto e Luciano 307 

Manfroi acerca dos recursos destinados a diárias e passagens.  A Reitora chamou a 308 

atenção para a necessidade de um aumento no limite de recursos para evitar problemas 309 

diante de um possível reajuste do valor das diárias e para a urgência de um acordo entre 310 

os diretores para redistribuir os valores entre os câmpus que precisam para justificar a 311 

necessidade e a solicitação de mais recursos ao Ministério da Educação. O professor 312 

Augusto Massashi Horiguti indagou se a carência de recursos para diárias e passagens é 313 

real ou a relocação de recursos entre os câmpus supre a necessidade e retomou a 314 

continuidade do encaminhamento feito em reuniões anteriores do CD para elaboração 315 

de um documento para solicitação de aumento do limite de recursos para diárias e 316 

passagens no IFRS. O professor Osvaldo Casares Pinto chamou a atenção para a 317 

necessidade de eficiência nos gastos.  No que diz respeito ao agendamento das reuniões 318 

na Reitoria, relacionado à otimização dos recursos, diante de questionamentos dos 319 

diretores, os professores Augusto Massashi Horiguti e Sérgio Wortmann esclareceram 320 

que é sempre é um desafio conciliar o que prevê a Instrução Normativa que regulamenta 321 

o assunto com a disponibilidade de agenda dos servidores convocados.  A Reitora 322 

afirmou que soma-se a isso a situação de reuniões que precisam ser convocadas com 323 

urgência.  O professor Osvaldo Casares Pinto comentou que nem todos os setores da 324 

Reitoria tem conhecimento da Instrução Normativa que regulamenta o agendamento de 325 

reuniões na Reitoria.  A Reitora retomou a necessidade de rediscutir a questão do 326 

orçamento para despesas com diárias e passagens, destacando que a execução de todo o 327 

recurso é que justifica o aumento do limite e solicitou uma avaliação da execução 328 

orçamentária junto ao DAP em cada câmpus. O professor Paulo Roberto Sangoi 329 

comentou que no câmpus Porto Alegre há um atraso nas obras por conta da demora da 330 

aprovação das planilhas por parte do setor de engenharia. O professor Lenir Antônio 331 



Hannecker sugeriu que seja concedida autonomia aos engenheiros lotados nos câmpus 332 

para gerenciamento das obras. A sugestão foi reforçada pela professora Migacir 333 

Trindade Duarte Flôres. O professor Amilton de Moura Figueiredo tratou da 334 

necessidade de uma estrutura para gerir as obras, constituída, além de engenheiros, por 335 

gestores. Diante do exposto pelos diretores em relação às demandas de gestão das obras, 336 

a Reitora solicitou a formalização através de um documento sobre a situação, 337 

detalhando os problemas e expressando as necessidades. Os diretores ficaram 338 

encarregados de redigir tal documento sob a coordenação do professor Amilton de 339 

Moura Figueiredo. Em relação à proposta de descentralização de toda a gestão das obras 340 

ou da autonomia aos engenheiros dos câmpus, a Reitora considerou não ser a solução 341 

mais adequada para os problemas enfrentados. O professor Paulo Roberto Sangoi 342 

afirmou que, em caso de descentralização, os profissionais dos câmpus seriam 343 

orientados pela Reitoria.  A professora Migacir Trindade Duarte Flôres afirmou que a 344 

centralização do setor de engenharia está prejudicando o andamento das obras nos 345 

câmpus. O professor Amilton de Moura Figueiredo falou sobre a necessidade de novos 346 

servidores para o setor de engenharia em função da previsão de continuidade de 347 

demanda de trabalho na área. A professora Tatiana Weber retomou a discussão feita em 348 

reunião anterior do CD onde ficou definido que o fluxo da engenharia seria tratado com 349 

prioridade. A Reitora justificou a ausência do Pró-Reitor de Administração e 350 

Planejamento na reunião e transmitiu uma solicitação do mesmo aos diretores 351 

relacionada à questão de ausência de conformidade de gestão, o que precisa ser 352 

retomado junto aos DAPs dos câmpus. Às doze horas do dia vinte e seis de junho deu-se 353 

por encerrada a reunião da qual lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada será 354 

assinada pelos presentes.  Farroupilha, vinte e seis de junho de dois mil e doze. 355 
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